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第十四屆海關關員級分會

第11次(18.05.2022)執委會會議記錄

日 期： 2022年5月18日(星期三)

時 間︰ 上午9時正

地 點： 華員會會議室(九龍京士柏衛理道8號)

出 席︰ 吳廣麟(主席)、何志勝(副主席)、關國權(副主席)、郭敬洋(秘書)、梁志
堅(副財政)及劉力民(網絡及宣傳主任)

列 席︰ -

請 假： 杜天朗(財政)、泰嘉裕(康樂及體育主任)、林朝偉(福利及聯絡主任)、趙
詠嬈(副秘書)、鄧淑賢(執委)及吳毓祥(幹事)

議程程序
2022/11.01 通過會議記錄

(i) 第十四屆執委會第10次執委會會議記錄，由郭敬洋先生倡議，劉力民先
生和議通過。

2022/11.02 主席報告
(i) 四月廿七日(2022年4月27日)(星期三)上午十時半，本分會主席吳廣麟先

生代表分會出席宿舍編配委員會(關員職系) 二零二二年第二次會議，會

議內容如下：

>首先，主席歡迎各委員出席會議，邀請各出席委員對於二零二二年第

一次會議提出修改動議。各委員表示無需修改及通過會議記錄，隨即進

入議程：

>前議事項: 

>由高級督察王維健報告黃大仙雙鳳街57號宿舍，項目由部門負責，於

2015年立法會通過撥款，興建一幢共25層的部門宿舍，海關將獲全數分

配共175個宿舍單位(包括150個G級及25個H級單位) ，一層6伙。項目原

定落成日期預計為2022年第2季，但由於新冠疾情關係以及物資供應短

缺，現時承辦商追趕進度，預計於第3季可以交付。

>本分會吳主席表示有會員同事詢問何時可以安排參觀示範單位？王維

健回應宿舍組會於適當時間安排「開放日」供同事實地參觀單位，現階
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段會和承辦商跟進工程度進，然後宿舍組會驗樓，之後就可以給同事入

紙申請。但不會全部單位開放，會參照魷魚灣做法，分別開放一個低層

及高層單位。

>將軍澳茅湖仔宿舍情況，項目由部門負責，於2018年立法會通過撥

款，興建兩幢各25及26層的部門宿舍，共306個H級宿舍單位。海關將獲

分配約6成共181個單位，而入境處及飛行服務隊會分別獲分配122個及

3個單位。建築署正進行地基加固及渠務工作。項目原定落成日期預計

為2022年下半年，由於工程物料受影響，但預計2023年内竣工。宿舍小

組收到最新會通知各工會，預期於2023年第3季完成。

>吳主席詢問此項目其中有125個單位局方分配了给其他部門將會何時歸

還部門？大會譚主席回應其實QAC每月的宿舍欠缺數目會與局方溝通，

局方會看每支紀律部隊欠缺率去分配，並盡量平均地分配。部門一方面

會繼續覓地，另一方面如暫時未有新盤，但其他紀律部隊有的話，局方

會視乎當時欠缺率去分配給本部門。因此不會確切地歸還125個單位，

大家要理解。

>秘書高俊浩先生報告員佐級宿舍欠缺率直至今年4月1日是-31.82%，以

合資格人員的數目計算，尚欠756個單位，現有1620個宿舍單位。

>至於今年第1次關員職系宿舍編配有1位SCO同事以私人理由撤銷申請，

被禁兩年申請。此單位被編配給第二高分的同事。

>至於今年第2次關員職系宿舍編配共有18間關員職系宿舍的單位供同事

申請，其中1間督察及以上職級的E級宿舍開放申請，共收到177份合資

格申請，2份不合資格申請，及有2份於限期前撤銷申請。

>高先生表示今期15及13年co同事都可以入住到I級宿舍，F級則要SCO。

接著宣讀今期獲編配宿舍人員名單，各工會確認及同意是次的編配結

果。

>其他事項：

>譚主席詢問各委員有無其他事項討論？

>關工代表詢問就GSR後，總關員的頂薪點由第29點增加至第32點，就宿

舍等級而言，達到薪級點第30或以上的總關員的適當級為E級，但目前

部門的宿舍編配政策下，關員職系同事只可申請等級F至I的宿舍，詢問

有無解決方案？

>譚主席回應就有關情況於上次會議已作出初步討論，方案要平衡各方

得失，要作出周詳研究。而上次會議上華員會建議部門可以考慮容許關

員職系同事申請部分等級E的宿舍，而督察職系同事可以申請等級F的宿

舍，作為一個緩和機制，大家有新建議可提出商討。

>本分會吳主席指出由於現行做法為計rank行先，就算放宽給合資格申請

的總關員亦不夠督察級同事爭。而其實根據資料所得，曾經於2003年間

上水雞嶺宿舍有4間E級宿舍單位給了總關員同事入住，直至他們退休後

遷出單位，再交還給督察級。吳主席提出就長遠而言，應建議興建或撥

備一些E級宿舍歸納為關員職系內，但只限關員級同事申請。譚主席回
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(ii)

應按照現行機制，其實CSR規定E級以上宿舍只可供督察級同事入住。但

如果經過4次亦無合適申請者，以善用資源的原則下，就會放宽給關員

同事申請入住，最後都要歸還，不是長期政策。

>關協代表建議可以縮短次數，加快承接。高先生回應其實已經由之前

的7次轉為4次，如再縮短會有其他方面的影響。譚主席建議各工會詢問

執委意見後，下次再作討論。

>無其他事項

>下次會議日期

>主席暫定下次會議日期為2022年6月29日(星期三)舉行。

>主席宣佈散會。會議於上午11時20分結束

五月六日(2022年5月6日)(星期五)中午，本分會主席接獲海關高級官員協

會主席蔣依莉女士邀請，就有關於星期日特首選舉，建議海關各工協會

出一份聯合恭賀聲明，內容大概是香港海關全體八個工協會熱烈恭賀李

家超先生顺利當選成為新任行政長官。李先生過往四十多年來，在公務

員及政治委任崗位上服務香港市民，表現卓越，勇於擔當，為穩定本港

社會、維護國家安全，作出不懈努力，我們深感敬佩。

>我們相信李先生接任行政長官一職後，定能團結各界，讓特區展現良

政善治新風貌，帶領香港走出疫情所帶來的困境，並緊隨國家發展步

伐，為香港開創新篇章。

>香港海關工協會將繼續上下一心，發揮「護法守關，專業承擔」的精

神，致力為維護國家主權、安全及發展利益，以及保持香港繁榮穏定作

出貢獻。

>吳主席立即以Whatsapp詢問各執委意見，並以7贊成4棄權，過半數通

過。吳主席亦隨即通知利葵燕會長，分會將參與聯合恭賀聲明。

2022/11.03
(i)

財政報告
副財政梁志堅先生報告2022年4月分會於銀行結餘，儲蓄户口有$6,529.
22，支票户口有$36,265.46，共有存款$42,794.68。
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2022/11.04 跟進事項
(i)

(ii)

(iii)

(iv)

(v)

商討週年會員大會事宜
>主席吳廣麟先生指出由於會章規定分會必須每年舉辦週年會員大會，
但受到第五波疫情影響，之前訂定的日子都無法舉辦。於上次會議上提
議定於30/7(星期六) 舉辦，至於會後活動，如BBQ等，則要再作討論。

訂造分會手電筒、證件套等以作宣傳之用
>主席吳廣麟先生表示有關手電筒及證件套的訂造情況，於下次會議再
討論。

最新口罩報告
>主席吳廣麟先生報告未有最新進展，表示會再跟進，並於下次會議上
報告。

本屆康體發展及義工活動的情況
>主席吳廣麟先生表示本分會擬定於今年12/11(星期六)首次舉辦運動同樂
日，當日活動包括：第二屆乒乓球男女混合單打比賽，三人半場籃球
實，詠春黐手交流。活動目的是想籍各類比賽去推廣健康生活，提倡體
育精神。此議題將於下次會議上繼續討論。

商討第61次部門與分會諮詢會議(DCC Meeting)之討論議題
>本分會主席吳廣麟先生表示收到部門通知第61次部門與分會諮詢會議
將於5/7(星期二) 重開，今次總共有5位執委參與會議。由於原先4月會議
議題有部份須要修定，初步提出一項新議事項關於關員級同事的工作表
現管理制度的改良方案，取代一項有關三日一檢的最新情況，其他則不
變。當日會議議程將會於下次會議上繼續討論。

2022/11.05
(i)

新議事項
>網絡及宣傳主任劉力民先生提案關於稍後時間前往海關學院招募會員
活動，提出如應屆學員今天即場即時入會，首年年費全免，入會費由分
會墊支支付。吳主席表示支持，可替入會學員留位至1/7，再由分會以每
位$50繳交會費。經過即時表決，議案獲得一致通過。

2022/11.06
(i)

其他事項
是次再無其他特别事項討論，會議於下午4時左右結束。席間四位執委
即時起程前往海關學院多用途埸館，為應屆畢業學員舉辦簡介會及招募
會員活動。

2022/11.07 下次開會日期
(i) 為2022年6月29日(星期三)，地點：華員會會議室(九龍京士柏衛理道8號)

。
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海關
關員級分會 主席：吳廣麟
記錄人: 郭敬洋

日期：17.6.2022

副本送交︰香港政府華員會（組織及聯絡委員會）


